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Поздоровавшись 
с предпринимателями, 

Александр Петрович 
отметил, что на встречу 

с ними пришли также 
главный федеральный 

инспектор в Орловской 
области В.В. Кабанов, 

члены правительства 
области, представители 

областного Совета 
народных депутатов,  

руководители 
территориальных 

подразделений 
федеральных органов 

власти, финансовых 
структур, общественных 

организаций малого 
бизнеса.

Губернатор сказал, что 
в сегодняшней ситуации, 
когда экономика только на-
чинает выходить из кризиса, 
очень важным является об-
суждение наиболее актуаль-
ных вопросов развития пред-
принимательства. Значи-
мость малого бизнеса обус-
ловлена его специфически-
ми свойствами — оператив-
н о с т ь ю ,  м о б и л ь н о с т ь ю 
и способностью быстро реа-
гировать на изменения конъ-
юнктуры рынка. Этот сектор 
во многом определяет темпы 
экономического роста, тру-
довую занятость населения. 
В малом бизнесе чаще всего 
созревают новые идеи и ин-
новации.

Сегодня на территории 
нашей области осуществ-
ляют деятельность 9210 
субъектов малого и средне-
го предпринимательства, 
из них 138 средних (с чис-
ленностью до 250 человек), 
1242 малых предприятия (с 
численностью работающих 
до 100 человек, годовой вы-
ручкой до 400 млн. рублей), 
7848 микропредприятий (с 
численностью до 15 человек 
и выручкой до 60 млн. руб-
лей). Хозяйственную де-
ятельность на Орловщине 
осуществляют 20,5 тыс. ин-
дивидуальных предпринима-
телей, 1379 крестьянско-
фермерских хозяйств, 80 
сельхозпотребительских ко-
оперативов. Привел губер-
натор и другие цифры. За 
первое полугодие с. г. малы-
ми предприятиями продано 
товаров несобственного 
производства на 10 млрд. 
400 млн. рублей. Колоссаль-
ная цифра! Отгружено това-
ров собственного производ-
ства и выполнено работ, ока-
зано услуг на 5 млрд. рублей. 
Валовой сбор зерна в крес-
тьянско-фермерских хозяйс-
твах составил 415,7 тыс. 
тонн — 17 % от общего объ-
ема собранного хлеба.

— Как видим, вклад мало-
го бизнеса в нашу общую ко-
пилку очень серьезный, — 
отметил Александр Петро-
вич. — Главной целью сегод-
няшней нашей встречи счи-
таю обсуждение тех проблем 
предпринимательства, кото-
рые мешают сделать этот 
вклад еще более весомым. 
Это и неразвитость право-
вой базы, и отношения соб-
ственности, трудности взаи-
модействия с финансово-
кредитной системой, адми-
нистративные барьеры. 
Очень важно, что мы делаем 
новые шаги в поддержку ма-
лого бизнеса, хотя они и роб-
кие, небольшие. В области 
создан региональный фонд 
развития и микрофинанси-
рования малого предприни-
мательства. Принята целе-
вая программа развития 
и поддержки малого бизнеса 
на 2009—2011 годы. Кстати, 
я встречался с молодыми 
предпринимателями, кото-
рые в этом фонде уже взяли 
деньги. Правда, пока мало. 
Но первые шаги уже есть. 
Надо и остальным предпри-
нимателям дать сигнал, что 
такой фонд у нас работает.

Общий объем финанси-
рования программы разви-
тия и поддержки малого 
предпринимательства со-
ставит 417 млн. рублей. Это 
солидная сумма. В этом году 
программой предусмотрено 
субсидирование процентных 
ставок по кредитам для пред-
принимателей, а также вы-
дача грантов начинающим 
предпринимателям в разме-
ре до 300 тыс. рублей. Кроме 
того, как отметил губерна-
тор, подана заявка Орлов-

ской области в Минэконом-
развития РФ для участия 
в конкурсе по созданию об-
л а с т н о г о  г а р а н т и й н о г о 
фонда в размере 200 млн. 
рублей. Реализована зако-
нодательная инициатива, 
способствующая сокраще-
нию избыточных бюрократи-
ческих барьеров. 

— В идеале все, что каса-
ется открытия своего дела, 
должно осуществляться 
в самые короткие сроки, 
в течение трех дней макси-
мум, — сказал губернатор. 
— А сейчас люди смеются, 
говорят: для того чтобы от-
крыть свое дело, надо деньги 
иметь немалые и время, 
чтобы справки собирать. 
Надо, Юрий Николаевич, — 
обратился губернатор к за-
местителю председателя 
правительства, руководите-
лю блока финансово-эконо-
м и ч е с к о г о  р а з в и т и я 
Ю.Н. Парахину, — взять ко-
го-нибудь из чиновников 
и заставить открыть свое 
дело. Посмотрим, за сколько 
дней у него это получится!

В зале раздался смех.
— Ничего, мы его сначала 

уволим, чтобы он побыл 
предпринимателем, а потом 
снова примем, — и в шутку, 
и всерьез сказал губерна-
тор. — Чтобы жизнь мёдом 
н е  к а з а л а с ь .  В с е г о  ж е 
на меры по поддержке мало-
го предпринимательства 
в текущем году мы заплани-
ровали около 300 млн. руб-
лей. Скажу, что это немало 
даже по сравнению с круп-
ными промышленными реги-
онами страны…

Пока предприниматели-
производственники думали, 

как лучше сформулировать 
свои вопросы и предложе-
ния, слово взял А.А. Кузьмин, 
больше известный как жур-
налист. Однако он объяснил, 
что входит в число соучреди-
телей городского отделения 
общественной организации 
малого и среднего предпри-
нимательства «Опора Рос-
сии» и уже давно наряду 
с основной работой ведет 
собственный бизнес. Гово-
рил он эмоционально. Как не 
согласиться с тем, что малый 
бизнес способен успешно 
развиваться рядом с круп-
ным и что власть должна со-
здавать условия для массо-
вого вовлечения людей 
в предпринимательство? 
Всё правильно. Только круп-
ному бизнесу придется 
после кризиса дольше вос-
станавливаться, чем малому. 
И, к сожалению, не прозву-
чало, что сама общественная 
организация «Опора России» 
делает или собирается де-
лать для развития предпри-
нимательства.

Губернатор, предпочита-
ющий конкретику, спросил, 
есть ли у выступавшего 
предложения. А.А. Кузьмин 
рассказал об идее массово-
го строительства жилья 
для молодых семей. Только 
вот осуществлению этой за-
мечательной инициативы, 
по его словам, мешал моно-
полист «Орелстрой», а затем 
Кузьмин резко высказался 
в адрес ипотечной жилищ-
ной корпорации, которая 
строит малоэтажные дома 
в Куликовке.

— Скажите, что вы пред-
лагаете сегодня поменять 
для того, чтобы индивиду-

альным предпринимате-
лям было комфортно рабо-
тать? — прервал его губер-
натор. — Что вы мне про 
Куликовку рассказываете?

— Создайте кооператив 
и передайте ему землю 
для тех молодых людей, ко-
торые сюда придут. И тогда 
э т а  п р о г р а м м а  п о й д е т, 
и тогда к ней подключатся 
и продавцы строительных 
материалов, и строительные 
организации небольшие… — 
ответил А.А. Кузьмин.

Александр Петрович обра-
тился к известному в област-
ном центре предпринимате-
лю, генеральному директору 
компании «Домашний тек-
стиль» Е.В. Коньшину:

— Евгений Викторович, 
где вы? Вы же хотели задать 
мне массу вопросов и мол-
чите…

У Коньшина было два 
главных вопроса. Общаясь 
в бизнес-среде, он убедился 
в недостаточно высоком 
уровне бизнес-культуры. Не-
давно Евгений встречался 
с начинающими предприни-
мателями, которые хотят по-
дать заявки на получение 
грантов. У них много бизнес-
идей. Но для того чтобы реа-
лизовать идеи, не хватает 
знаний, компетенции в обла-
сти маркетинга, менеджмен-
та. Коньшин считает, что 
было бы неплохо организо-
вать систему передачи зна-
ний, компетенций между со-
стоявшимися предпринима-
телями и начинающими. 
Второе его предложение ка-
салось проблемы получения 
кредитов, которая сущест-
вует у многих предпринима-
телей. Российский банк раз-

вития реализует региональ-
ные программы развития 
малого бизнеса. На Орлов-
ский регион по этой линии 
выделен лимит в размере 
127 млн. рублей, но исполь-
з у е т  э т у  в о з м о ж н о с т ь 
для поддержки предприни-
мателей только один банк — 
Московский индустриаль-
ный. По мнению Коньшина, 
наши орловские банки пока 
недостаточно работают 
в этом направлении…

— Здесь, мне кажется, не 
банки виноваты, а мы с вами 
вместе взятые, сидящие 
здесь, — высказал свою 
точку зрения губернатор. 

Он рассказал о своей 
идее создать что-то напо-
добие центра поддержки 
предпринимательства, где 
работали бы люди, владею-
щие информацией, в каком 
банке и на каких условиях 
предприниматели могут по-
лучить кредиты. Александр 
Петрович спросил предпри-
нимателей в зале, куда они 
идут, если хотят решить ка-
кой-то вопрос по своему 
бизнесу?

— В банк! — сказала мо-
лодая женщина с места.

— Меркулов, куда вы 
идете? — спросил губерна-
тор депутата облсовета, не 
так давно ставшего руково-
дителем Орловского регио-
нального отделения «Опоры 
России».

— К друзьям, — ответил 
Павел Александрович. 

Мне сразу представились 
люди, с готовностью распа-
хивающие перед ним тум-
бочки с толстыми пачками 
денег.

(Окончание на 2-й стр.)

«Поддерживали и будем 
поддерживать малый бизнес», — За газификацию никого не надо 

агитировать — она сама это делает 
блестяще. Когда в дома, особенно 
жителей сельской глубинки, прихо-
дит дешёвое, экологически чистое 
голубое топливо, быт людей ради-
кально меняется в лучшую сторону: 
человек избавляется от необходи-
мости заготавливать кубометры 
дров,  таскать тяжёлые вёдра 
с углем, чтобы натопить печку и со-
греться зимой. Недаром жители на-
селённых пунктов, до которых нако-
нец-то дотянули газовую трубу, вос-
принимают это событие, как настоя-
щий праздник. А пожилые люди 
и вовсе не скрывают слёз — ведь 
теперь остаток жизни пройдёт 
в тепле и уюте.

Не будем скромничать — нам 
есть чем гордиться. Уровень гази-
фикации на Орловщине один 
из самых высоких в России. Напри-
мер, в городской местности он пре-
вышает 93 %, а в сельской прибли-
жается к 85 %. А ведь в некоторых, 
кстати, не таких уж далёких от Мос-
квы, регионах уровень газификации 
в сельской местности сегодня со-
ставляет около 20—30 %.

Понятно, газификация — это не 
просто километры труб да милли-
оны кубометров газа. Это — совер-

шенно иной уровень жизни, это 
одна из важнейших составляющих 
цивилизованного быта. Кстати, 
об этом же — необходимости все-
мерного повышения жизненного 
уровня людей — говорил в своём 
послании Федеральному собранию 
и Президент РФ Д.А. Медведев.

О наиболее актуальных вопросах 
газификации нашего региона мы 
беседовали с заместителем пред-
седателя правительства Орловской 
области, руководителем блока инф-
раструктуры Д.А. Орловым.

(Окончание на 2-й стр.)

АКТУАЛЬНО

Есть у газификации начало, 
нет у газификации конца

Обсуждение этих законопроек-
тов заняло большую часть времени 
на заседании президиума облсове-
та, которое состоялось вчера. Вел 
заседание заместитель председа-
теля Совета А.А. Лабейкин. В рабо-
те президиума принял участие пер-
вый заместитель губернатора 
и председателя правительства Ор-
ловской области Б.М. Коновалов.

По словам начальника департа-
мента финансов Орловской области 
В.Г. Щипковой, проект бюджета-
2010 формировался в сценарных 
условиях этого года, то есть финан-
совый документ учитывает реалии 
и сложности экономики, а также тот 
факт, что областной бюджет в тече-
ние этого года подвергся значи-
тельному секвестру, а налоговые 
поступления из месяца в месяц — 
ниже уровня прошлого года. По ста-
тье «Доходы» в следующем году 
в областной бюджет планируется 
получить около 15,5 млрд. рублей. 
Причем собственные доходы соста-
вят более 8 миллиардов, поступле-
ния из федерального бюджета — 
более 7 миллиардов. Увеличение 
собственных доходов по сравнению 
с текущим годом превысит милли-
ард рублей. Проект бюджета пре-
дусматривает увеличение зарплат 
учителям.

— А как же другие бюджетни-
ки? — задал вопрос член президиу-
ма М.В. Коренев.

Их зарплата останется на уровне 
этого года — такой ответ депутатов 
не устроил. Свое мнение по этому 
поводу на президиуме высказали 
многие. В проекте бюджета были 
и другие строчки, вызвавшие неод-
нозначную реакцию депутатов. Это 
и понятно: проект бюджета вносит-
ся в облсовет в первом чтении. Впе-
реди — серьезная работа по его со-
вершенствованию.

Подводя итог обсуждению про-
екта бюджета, А.А. Лабейкин под-
черкнул, что работа над основным 
финансовым документом области 
должна опираться на прогноз соци-
ально-экономического развития на-
шего региона на следующий год 
с учетом новых производственных 
мощностей, после введения в строй 
которых увеличатся налоговые по-
ступления.

Члены президиума включили 
в повестку дня проект закона «О 
бюджете Орловского территориаль-
ного фонда медицинского страхо-
вания на 2010 и плановый период 
2011 и 2012 годов». При обсужде-
нии законопроекта была отмечена 
как недостаток слабая работа 
по привлечению в порядке софи-
нансирования средств из феде-
рального бюджета на укрепление 
материальной базы областной ме-
дицины.

— Необходимо разобраться 
с расходами на здравоохранение. 
Показатели у нашей медицины хо-
рошие, а условия для больных пло-
хие, — отметил Б.М. Коновалов, 
а А.А. Лабейкин предложил прове-
рить работу фондов медицинского 
и социального страхования.

На предстоящем заседании Со-
вета депутатам будет предложено 
рассмотреть и изменения в про-
грамму приватизации. Программа 
расширяется за счет внесения в нее 
объектов недвижимости (в том 
числе в городах Орле и Мценске), 
автотранспорта, пакетов акций от-
крытых акционерных обществ, дру-
гого имущества. В частности, пла-
нируется продать пакеты акций ОАО 
«Туристическая база «Мечта», ОАО 
«Орловский хлебокомбинат» и т. д. 
Предполагается, что бюджет полу-
чит от расширения программы при-
ватизации почти 24 миллиона руб-
лей.

В повестку дня очередного засе-
дания Совета включен и законопро-
ект «О внесении изменений в Устав 
(Основной закон) Орловской обла-
сти». Это тот самый законопроект, 
принятие которого на сентябрьском 
заседании блокировала фракция 
КПРФ. Напомним, предлагаемые 
изменения уравнивают в правах де-
путатов-одномандатников с их кол-
легами-списочниками, отменяя за-
конодательную норму отзыва депу-
тата. На предстоящем заседании 
Совет рассмотрит этот законопро-
ект еще раз. К слову, возражений 
о включении этого пункта в повестку 
дня от коммунистов не последова-
ло.

На заседании президиума были 
рассмотрены и другие вопросы.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Заседание президиума
В повестку очередного заседания Орловского областного Совета 

народных депутатов, которое состоится 30 октября, внесен проект 

бюджета области на 2010 год и плановый период  2011 и 2012 годов. 

В числе других вопросов депутаты обсудят и изменения в план при-

ватизации госимущества на текущий год. 

В соответствии с Законом Орловской области от 18 июня 2008 года 
№ 783-ОЗ «О публичных слушаниях в Орловской области» 5 ноября 2009 
года в 15.00 в Круглом зале администрации Орловской области состоятся 
публичные слушания на тему «О ходе реализации антикризисных мер в 
Орловской области».

Предложения по теме публичных слушаний принимаются комитетом по 
экономической политике, предпринимательству и собственности област-
ного Совета народных депутатов по адресу: г. Орел, пл. Ленина, 1, каб. 312 
до 30 октября 2009 года; тел.: 475-267, 475-276.

Орловский областной Совет народных депутатов.

Публичные слушания

В СУББОТУ — ЯРМАРКА
В целях наиболее полного удовлет-
ворения покупательского спроса 
населения на сельскохозяйствен-
ную продукцию, производимую 
в области, дополнительного обес-
печения жителей региона потреби-
тельскими товарами правительст-
вом Орловской области 19 октября 
2009 года принято распоряжение 
о проведении в городе Орле в суб-
боту 24 октября 2009 года ярмарки 
«Золотая осень».
Ярмарочная торговля будет развернута 

в традиционных местах: в Заводском рай-
оне — на Комсомольской площади, в Совет-
ском — на улице Приборостроительной, 
в Железнодорожном — на площади Поли-
карпова, в Северном — у здания админист-
рации Северного района (Московское шос-
се, 137).

Горожанам будет предложен широкий ас-
сортимент продовольственных и промыш-
ленных товаров. Цены, рекомендованные 
сельхозпроизводителям для реализации 
продукции, будут ниже, чем в торговой сети 
Орла.

НАЗНАЧЕНИЕ В УВД
Приказом министра внутренних дел 
России Р.Г. Нургалиева от 12 октяб-
ря 2009 года заместителем началь-
ника УВД по Орловской области, 
начальником милиции обществен-
ной безопасности назначен полков-

ник милиции Алексей Васильевич 
Шипилов.
А.В. Шипилов родился 26 марта 1958 

года. За период службы в органах внут-
ренних дел полковник милиции Шипилов 
прошел путь от сотрудника отдела вневе-
домственной охраны при отделе внутрен-
них дел Ленинского райисполкома города 
Воронежа до начальника отдела обеспече-
ния общественного порядка милиции об-
щественной безопасности ГУВД по Воро-
нежской области. На Алексея Васильевича 
возлагались обязанности по руководству 
сводными отрядами ГУВД по Воронежской 
области, обеспечивавшими обществен-
ную безопасность при проведении торже-
ственных и культурно-массовых меропри-
ятий в Санкт-Петербурге, Казани, Росто-
ве.

В 2000 году окончил Московскую акаде-
мию управления МВД РФ.

За высокие показатели в работе и добро-
совестное исполнение должностных обя-
занностей А.В. Шипилов неоднократно по-
ощрялся МВД России, ГУВД и администра-
цией Воронежской области.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
ВАКАНСИИ 

ДЛЯ БЕЗРАБОТНЫХ
Постановлением Орловского област-

ного Совета народных депутатов 

городу Орлу выделено 24 млн. руб-

лей на реализацию дополнительных 

мероприятий, направленных на сни-

жение напряженности на рынке 

труда.
Администрация города Орла приглашает 

безработных граждан, выпускников лицеев, 
вузов и ссузов принять участие во времен-
ных работах, которые организуют в муници-
пальных учреждениях образования, культу-
ры, здравоохранения, физкультуры и спор-
та города. Оплата труда составляет 4330 
рублей. Для заключения договоров на уча-
стие в работах необходимо обратиться 
в районные центры занятости населения: 
в Железнодорожном районе — улица Пуш-
кина, 12, тел. 55-04-06, Заводском — улица 
МОПРа, 28, тел. 72-08-46, Северном — ули-
ца Космонавтов, 3, тел. 73-80-22, Совет-
ском — улица Октябрьская, 30, тел. 
43-44-54.

ЛУЧШИЙ ФЕЛЬДШЕР 
ЦФО — ОРЛОВЕЦ

В Москве прошел финал конкурса 
«Мастера Центральной России», 
в котором приняли участие фель-
дшеры служб скорой помощи.
Побороться за титул «Лучший фельдшер 

скорой и неотложной помощи-2009» в сто-
лицу съехались 18 медиков центральных об-
ластей России, каждый из которых победил 
в региональных отборочных турах. Орловс-
кую медицину представлял фельдшер муни-
ципального лечебного учреждения «Стан-
ция скорой медицинской помощи» В.В. Бру-
ман.

— Орел впервые представлен на таком 
престижном конкурсе, — отметила замести-
тель главного врача этого учреждения 

Е.С. Гомозова, — однако это не смутило на-
шего коллегу: Виктор Владимирович Бру-
ман занял первое место. Мы считаем такой 
результат закономерным, ведь лучший 
фельдшер ЦФО обладает высоким профес-
сионализмом, предан профессии, работает 
как самостоятельный фельдшер, а также 
под руководством врача в составе бригады 
интенсивной терапии.

В.В. Бруман пришел работать на станцию 
скорой помощи по окончании Орловского 
медицинского училища в 1990 году и уже 
почти 20 лет верен самой гуманной профес-
сии — спасать людей.

«ПРАВОВАЯ КЛИНИКА» 
НАЧАЛА ПРИЁМ

Вчера на базе юридического инсти-
тута Орловского государственного 
технического университета (здание 
завода «Научприбор») начала рабо-
ту «Правовая клиника».
Совместный проект прокуратуры области 

и вуза призван содействовать правовому 
просвещению населения, разъяснять ас-
пекты российского законодательства и ока-
зывать юридическую помощь в различных 
жизненных ситуациях.

Каждые вторник с 10 до 13 часов и чет-
верг с 14 до 17 часов на вопросы граждан 
будут отвечать сотрудники аппарата проку-
ратуры Орловской области и студенты 
старших курсов юридического института 
ОрелГТУ.

Информагентство
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

твёрдо сказал вчера губернатор Орловской области А.П. Козлов на встрече с предпринимательским активом региона


